

El Eco de Cartagena.

AÑO XXVII

DIARIO DE LA NOCHE

NÚM. 7947

PRECIOS DE SUSCRICION.

CONDICIONES

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—Provincias, tres meses, 7'50 id.—Extranjero, tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes. Números sueltos 15 céntimos

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, se reserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—Administrador, D. Emilio Garrido López.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, MEDIERAS 4.

Lunes 14 de Mayo de 1888

El vino de Proto-cloruro de hierro con hipofosfitos de cal y de sosa, (véase en la cuarta plana.)

LA SEMANA ANTERIOR

Aunque hace días me encuentro ausente de Cartagena, puedo asegurar á ustedes que mi temporal ausencia no me impide el gusto de confeccionar la reseña, en que doy á conocer los sucesos y ocurrencias, que durante la semana se efectúan en esta tierra. Por tal razón, pluma en mano, voy á empezar la tarea, y á fuer de franco y sincero quiero hablarlos con franqueza

Para mí lo más notable que en la semana se encierra, es el estreno del miércoles natural es que así sea porque al fin yo soy el padre! y buenos lectores, fuera que me tuviera tranquilo de mi chica la existencia.

Vino al mundo, por su suerte con felicidad inmensa: era el comadrón Araua y con gran inteligencia la presentó á todo el mundo haciendo ver mil bellezas que la chiquilla no tiene; (esto lector es modestia.) La Muñoz fué la madrina, buena comadre, muy buena, el padrino fué Ramiro, la Mavillard fué... la abuela que ya sabéis como cuidan á sus nietos ó sus nietas, con una solicitud tiernísima, grande, estrema. De familia el auditorio hizo esa noche, y por estas razones que llevo dichas, pareció la chica bella y la otorgaron cariños con demasiada insistencia. Como la chica no habla por ser todavía, pequeña, en nombre suyo, en el mío y en el de la parentela que son la pluma, la tinta el papel y la carpeta, doy gracias á todo el mundo por tan hermosa indulgencia —No hay de qué—

—Si que lo hay—

—Pues que sea enhorabuena.—

Durante la anterior semana, se ha dejado sentir con mas intensidad el calor, y las jentes se van aprestando á contrarrestar su influencia colgando los vestidos de que se sirvieron durante el invierno.

Después de este preliminar de las costumbres veraniegas, vendrán los paseos vespertinos y nocturnos, las tertulias en las aceras convirtiendo á Cartagena en un lugar de baños y todas aquellas modaldades que imprimen en nuestro modo de ser, los efectos físicos de la mayor proximidad de la tierra al sol y la moda que también entra por mucho en la manera de

defendernos de los rigores de las estaciones.

Nuestro director nos encarga demos las gracias en su nombre á la prensa local, por el interés que ha manifestado durante la indisposición de su señor padre, el cual afortunadamente, se encuentra muy mejorado.

En el número del sábado, hicimos á nuestros lectores una ligera descripción de lo que ha de ser la próxima feria.

Como es tan difícil hermanar las necesidades económicas, con la esplendidez que debe caracterizar á la indicada fiesta y la amplitud con las exigencias del local y demás elementos; de aquí el que la nueva forma en que se ha de instalar la feria, tendrá tantos partidarios como detractores.

Deseamos como segura garantía de buen éxito, que los primeros sean en número infinito.

J

Variedades.

Efemérides militares

MAYO 13

1029.—Los hijos del conde Vela asesinan en León al infante Garcia, hijo de Sancho, conde de Castilla. Habíase dirigido el conde castellano al templo de S. Juan Bautista y á la puerta misma del templo se vió de improviso asaltado, y sin respeto á la santidad del lugar, la cabeza del joven conde cayó á los pies de los asesinos.

1705.—La guarnición inglesa de Gibraltar verifica una salida contra nuestro campo, que es rechazada.

1835.—Acción de Umieta entre isabelinos y carlistas, al mando las primeras del general Latre.

1873.—Sorpresa de Mataró (Cataluña.) Una partida carlista entró en la población llevándose varios rehenes, por lo que pidieron

30.000 duros, pero fueron rescatados por el brigadier Martinez Campos, que batió á la partida en los alrededores de S. Coloni. (República.)

MAYO 14

1658.—Batalla de Dunkerque. El ejército franco-ingles con numerosas fuerzas bate al español mandado por el marqués de Caracena.

1835.—Acción de Viscarret; los isabelinos baten á los carlistas.

1872.—Acción ocurrida en el desfiladero de Mañaria. Fuerzas del ejército mandadas por el general Letona, bate y derrota las acciones capitaneadas por los cabecillas Ulibarri, Zengoti, Ayastroy é Iriarte, siendo tomadas sus posiciones.

J. CEBRIÁN.

Local y provincial.

Nuestro colega *La Publicidad*, ha publicado el siguiente telegrama:

Zaragoza 14 Mayo (1 y 20 m.)

S. M. la Reina Regente ha tenido en esta capital Aragonesa un recibimiento entusiasta. Un inmenso gentío la aclamaba y victoreaba. La población estaba toda ella engalanada entusiasmada á la vez y agradecida por la concesión de la via férrea de Canfranc. El tránsito de la Reina por las calles de esta población que la recibía con grandes demostraciones de afecto arrojando por todas partes palomas versos y flores ha sido magnífico. Pero donde ha habido una verdadera explosión de entusiasmo en el pueblo Aragonés ha sido en el momento de llevarse á cabo la ceremonia de poner la Regente á S. M. el Rey bajo la protección de la Virgen del Pilar.

Y Adelantan rápidamente las obras de canalización que la compañía de aguas «Santa Bárbara» viene practicando para conducir las á esta ciudad.

Se ha anunciado la subasta de la renta de consumos de varios pueblos de la provincia, entre ellos el de la villa de La Unión.

Hemos recibido los números 174, 175 y 176 de la notable publicación *España, sus Monumentos y Artes*, que editan los señores Daniel Cortezo y Compañía de Barcelona.

En los citados cuadernos se hace la descripción de la provincia de Burgos, por D. Rodrigo Amador de los Rios.

Copiamos de *El Amigo*:

«Según noticias de respetable origen parece que se ha dado orden telegráfica al cajero de esta Sucursal para que entregue la caja y salga inmediatamente para Madrid donde recibirá órdenes.

Si nuestros informes son buenos, no volverá á encargarse de su destino, siguiéndole algunos otros empleados de esta Sucursal.

Parece que la primera orden fué de trasladarlo á Cuenca; pero segun se dice el Consejo de Administración de esta Sucursal en reunión privada acordó hacer llegar á otros centros su sentida queja contra una medida que no se ajustaba en un todo á la justicia más estricta.

La verdad en su lugar.»

En la huerta de Lorca ocurrió el jueves un suceso sangriento. Un joven, llamado Silvestre Segura, que acababa de hablar con la novia y estaba mal humorado, tuvo una disputa con cinco individuos, y con una vara de fresno, por toda arma, dió un garrotazo y mató á uno, de otro garrotazo hirió gravemente á otro joven, lesionó á dos más y puso en precipitada fuga al último. El muerto se llamaba Antonio García. Un alguacil se presentó en el sitio del drama y prendió al Segura. A. Segura llevan preso.

El mismo día hubo además tres riñas en aquel término y resultaron tres individuos heridos gravemente.

Según cuenta un periódico de Ferrol, una mujer joven y muy guapa ha pagado con la pérdida de la razón la imprudencia de teñirse el pelo durante estos dos últimos años. Las sustancias venenosas que constituyen la base de esas tinturas, fueron intoxicando poco á poco la sangre de la pobre mujer, hasta conducirla á una locura arrebatada.

Sirva de ejemplo.

44

CARLOS CANO

MUESTRAS SIN VALOR

41

Cuando sus convecinos dan,—y dan constantemente—en la flor de elogiarlo, lo dejan á uno turulato. ¡Qué talento y, sobre todo, qué manos debe tener el tío Diego! Lo mismo estirpa un ojo de pollo que un ojo de la cara; lo mismo corta una calentura que una pierna, y lo mismo saca el sol de una cabeza que una muela ó dos de una mandíbula.

Yo he tenido ocasión de conocer á este rey de los curanderos, y confieso ingenuamente que su amistad me ha proporcionado ratos deliciosos.

Hablando de lo conveniente que es atender á los males desde su principio, me dijo una tarde:—Por haberme llamado á tiempo, ¡cuántos enfermos, á cuántos, he librado del patíbulo!

Hombre chapado á la antigua, compadece desdeñosamente á los admiradores de la doctrina de Hahnemann, y más de una vez le he oido exclamar:—Los *lóbulos homopláticos* son la carabina de Ambrosio, y los medicamentos en pequeñas dosis, pampinas y nada más que pampinas.

No valen lo que un beso de tu amor;
Por eso yo te juro en mis cantares
Despreciar de la suerte los azares
Si calmas de mi corazón el fiero ardor.»

¡Lástima grande que el papá de la niña no calmara los impetus de este tenorio!

Por mi parte, calmo los míos y desisto de copiar más engendros poéticos.

Practicando aquello de *odia el delito y compadece al delincuente*, compadece ¡oh lector! á la mal aconsejada Adela, cómplice inconsciente de aquel álbum criminal, y odia á los que en él pusieron su firma.

Para ellos, sin duda, escribió un inspiradísimo autor dramático la siguiente quintilla:

Esta canalla maldita
De autores, merece palos,
Porque á la verdad irrita
Que una niña tan bonita
Inspire versos tan malos.

Y hasta de versos!

~*~